

THÉRAPEUTIQUE



LE TRAITEMENT DES HERNIES CHEZ L'ENFANT

Par M. le docteur A. BROCA.

 UTRE des cas exceptionnels que nous ne mentionnerons même pas, on observe chez l'enfant deux hernies fréquentes : la hernie ombilicale et la hernie inguinale ; une hernie rare : la hernie crurale. Étudions successivement ce traitement dans ces diverses variétés.

a) **HERNIE OMBILICALE.** — Il faut distinguer ici la hernie embryonnaire, la hernie fœtale et la hernie de l'enfance.

1° *Hernie embryonnaire.* — C'est celle qui est contenue par la membrane de Rathke, la paroi abdominale faisant défaut ; elle contient une partie plus ou moins grande du foie. Cette hernie est à peu près fatalement mortelle, par rupture de la mince membrane qui l'entoure et péritonite consécutive. Aussi dans ces dernières années a-t-on tenté l'extirpation du sac avec suture et l'on a obtenu quelques succès. On ne se dissimulera pas toutefois que c'est une opération grave.

2° *Hernie fœtale.* — C'est celle qui est formée par l'anse vitelline restée dans la base du cordon. Il est important de s'assurer chez tout nouveau-né qu'elle n'existe pas, car parfois la ligature mise sur le cordon a enserré l'intestin, d'où des accidents d'étranglement mortels ou terminés par anus contre nature. Lorsque l'on constate cette hernie, on lie le cordon assez loin ; le plus souvent elle guérit par le même processus qui amène la chute du cordon.

3° *Hernie de l'enfance.* — C'est celle qui se constitue par distension de la cicatrice ombilicale une fois formée. Elle est d'une fréquence extrême chez les enfants au-dessous d'un an, après quoi elle devient rare et il est exceptionnel qu'on soit consulté passé six à huit ans. Ce fait tend déjà à prouver que cette hernie abandonnée à elle-même guérit presque toujours. Mieux vaut, toutefois, favoriser par le port d'un bandage cette évolution naturelle.